



SIMPLE Y CLARO

EL FRENTE AMPLIO Y SU DILEMA

Por Elliot Velher

A unos días de conocer quien será la candidata del Frente Amplio por México, para contender por la Presidencia de la República, las dos finalistas, Xóchitl Gálvez y Beatriz Parédes, encarnan el dilema con el que carga el frente opositor.

El riesgo de cargar en sus espaldas con el PRI y su reputación, representa asumir un costo beneficio. El beneficio: la estructura del priismo, el contra: el repudio de la ciudadanía y en específico, la gran cola criminal que tiene su dirigente nacional, Alejandro Moreno.

Es así como el debate puesto sobre la mesa sobre una posible declinación de Beatriz hacia Xóchitl cobra vital relevancia.

En primer término, la candidatura de Beatriz será tomada en cuenta como un acto de imposición del priismo, ese que hoy en día es repudiado por la ciudadanía y por el cual, dieron su voto a Andrés Manuel López Obrador en 2018. Este escenario no solo garantiza la Presidencia a Morena sino, además, pone en riesgo competir por el Congreso de la Unión, abriendo así las puertas a la mayoría que el obradorato buscará.

Por otro lado, si el Frente Amplio postula a Xóchitl y logra cohesionar a los diversos cacicazgos partidistas que lo conforman, el panorama para Morena de complica. Primero porque todas las encuestas ponen a Marcelo Ebrard como el candidato más competitivo contra Xóchitl y, en segundo término, porque abre la posibilidad de que Movimiento Ciudadano, o parte de el -la parte medular- se sume a su candidatura.

Este último panorama pone muy nervioso al inquilino de Palacio Nacional, por eso su estrategia en medios gira en alentar a los naranjas a irse por su cuenta y así, dividir el voto.

Aunado a lo anterior, debemos preguntarnos si Andrés Manuel considera que

Claudia Sheinbaum, quien resulta abrumadoramente aburrida en campaña y que no genera conexión con los votantes, podrá soportar los casi doce meses que faltan para la elección presidencial.

Las encuestas deben preocupar a los guindas. En los enfrentamientos de Claudia vs Xóchitl, si bien la corcholata de Palacio Nacional tiene un margen de casi 10 puntos, lo cierto es que mes con mes, ese margen se derrumba. La preocupación radica en que Xóchitl tiene apenas 2 meses en campaña.

Así, los escenarios para Morena se complican.

De creer que tenían asegurado el 2024, hoy enfrenta una batalla estratégica donde Marcelo Ebrard se podría consolidar como el alfil ideal de batalla, pero a su vez, convertirse en un rebelde del autoritarismo del obradorato.

Por otro lado, para el Frente Amplio, la posibilidad de sumar en sus filas los 7 puntos porcentuales que vale a nivel electoral MC, pueden ser la diferencia no solo en obtener mayoría en el Congreso, sino en una de esas, la ganar la Presidencia de la República.

Es así como el dilema del Frente Amplio y la decisión que tomen para solucionarlo, será la pieza clave que defina a la corcholata de Andrés Manuel y tal vez por eso, Movimiento Ciudadano comienza a ganar tiempo.

Para Movimiento Ciudadano el tiempo corre sin prisas. Sumar como candidato a Marcelo Ebrard garantizaría una alta competitividad para 2024, pero en caso de que ese escenario se cierre, sumar sus puntos al Frente Amplio podrían representar un manjar político para su dueño, Dante Delgado, ya que el peso que representaría no se venderá por unas cuantas candidaturas plurinominales para el Congreso; buscará poder en el gobierno de coalición y desde ahí, construir una verdadera candidatura para el candidato que muchos esperan ver en 2030: Luis Donald.

En primer término, la candidatura de Beatriz será tomada en cuenta como un acto de imposición del priismo, ese que hoy en día es repudiado por la ciudadanía y por el cual, dieron su voto a Andrés Manuel López Obrador en 2018.



PERIÓDICO
"INDEPENDIENTE"

PÁGINA
6

FECHA
30/08/2023

SECCIÓN
OPINIÓN



Foto: Comunicación Social del CEN del PRI